
 
 

PROTOKOLL 
 
der Einwohnergemeindeversammlung vom Mittwoch, 22. Juni 2022, 20.00 Uhr, in der 
Aula der Mehrzweckhalle. 
 
 
Vorsitz: Felix Wendelspiess, Gemeindeammann 
 
Protokoll: Brigitte Schmid Schüpbach, Gemeindeschreiberin 
 
Stimmregister: Total Stimmberechtigte 776 
 anwesend 46 
 abschliessendes Mehr 156 
 
Traktanden: 1.  Genehmigung des Protokolls vom 24. November 2021 

2. Genehmigung des Rechenschaftsberichts 2021 
3. Genehmigung der Jahresrechnung 2021 
4. Genehmigung der Kreditabrechnung Hochwasserschutz 

Möhlintal 
5. Einbürgerungsgesuch Dmitrij und Sebastian Surovec 
6. Verschiedenes und Umfrage 

 
 
Gemeindeammann Felix Wendelspiess begrüsst 46 der insgesamt 776 Stimmberech-
tigten zur heutigen Versammlung. Nachdem das abschliessende Mehr von 156 Stim-
men nicht erreicht werden kann, unterliegen alle Beschlüsse dem fakultativen Refe-
rendum, mit Ausnahme des Einbürgerungsbeschlusses, welcher abschliessend ist. 
 
Als Stimmenzähler an der heutigen Versammlung amten Yasmine Degen und Brigitte 
Mösch. 
 
Gegen die allen Stimmberechtigten mit der Einladung zur heutigen Versammlung zu-
gestellte Traktandenliste gibt es keine Einwände und es werden auch keine Bemerkun-
gen oder Änderungswünsche geäussert. 
 
 

1. Protokoll 
 
Das Protokoll der letzten Einwohnergemeindeversammlung vom 24. November 2021 
wird mit grossem Mehr genehmigt. 
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2. Genehmigung des Rechenschaftsberichts 2021 
 
Der Rechenschaftsbericht über die Tätigkeit von Gemeinderat und Verwaltung wäh-
rend des vergangenen Jahres wurde den Stimmbürgern mit der Einladung zur heuti-
gen Gemeindeversammlung zugestellt. Es werden keine Erläuterungen oder Ergän-
zungen gewünscht. 
 
In der Abstimmung wird der Rechenschaftsbericht 2021 mit grossem Mehr gutgeheis-
sen. 
 
 

3. Genehmigung der Jahresrechnung 2021 
 
Gemeinderat Hans-Peter Degen macht Ausführungen zum Rechnungsabschluss 2021. 
Es resultiert ein Ertragsüberschuss von Fr. 92'394.92, budgetiert war ein Aufwandüber-
schuss von Fr. 125'000.--. Hans-Peter Degen erläutert die Gründe für den besseren Ab-
schluss.  
 
Der Eigenwirtschaftsbetrieb Wasserwerk schliesst mit einem Ertragsüberschuss von rund 
Fr. 75'000.--, der Eigenwirtschaftsbetrieb Abwasserbeseitigung mit einem Ertragsüber-
schuss von rund Fr. 17'500.--. 
 
Aus der Versammlung werden keine Fragen gestellt. 
 
Martin Eberle, Mitglied der Finanzkommission, informiert die Anwesenden über die Prü-
fung der Rechnung und bestätigt, dass die Buchhaltung sauber und übersichtlich ge-
führt wurde und Unklarheiten von der Abteilung Finanzen zufriedenstellend erläutert 
werden konnten. Er empfiehlt, die Rechnung zu genehmigen und den Gemeinderat 
somit zu entlasten. 
 
Die Jahresrechnung 2021 wird mit grossem Mehr genehmigt. 
 
Gemeindeammann Felix Wendelspiess bedankt sich bei der Finanzkommission für die 
Prüfung und die gute Zusammenarbeit sowie bei der Leiterin Finanzen Manuela Jucker 
für die sorgfältige Führung der Rechnung. 
 
 

4. Kreditabrechnung Hochwasserschutz Möhlintal 

 
Gemeinderat Marc Stahel präsentiert die Kreditabrechnung Hochwasserschutz 
Möhlintal mit einer Kreditunterschreitung von rund Fr. 7'000.--. Die Gründe dafür sind 
nachträglich gesprochene Subventionen und Beiträge des Bundes sowie der Ge-
bäude- und der Mobiliarversicherung. 
 
Aus der Versammlung gehen keine Fragen oder Wortmeldungen ein und die Kreditab-
rechnung wird mit grossem Mehr genehmigt. 
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5. Einbürgerungsgesuch Dmitrij und Sebastian Surovec 

 
Vizeammann Eliane Ryf Schmid berichtet über das mit Herrn Dmitrij Surovec geführte 
Einbürgerungsgespräch und den dabei gewonnenen positiven Eindruck. Sie unter-
streicht die Empfehlung und den Antrag des Gemeinderats, dem Einbürgerungsge-
such von Herrn Surovec und seines Sohnes Sebastian zuzustimmen. Dabei erwähnt sie, 
dass der im April 2022 geborene Sohn Christian ebenfalls in die Einbürgerungszusiche-
rung eingeschlossen wird. 
 
Die als Gäste anwesenden Einbürgerungswilligen verlassen vor der Abstimmung den 
Saal. 
 
Mit grossem Mehr wird Dmitrij und Sebastian Surovec die Zusicherung erteilt für das 
Gemeindebürgerrecht von Wegenstetten. 
 
 

6. Verschiedenes und Umfrage 
 
Gemeindeammann Felix Wendelspiess stellt fest, dass die Gemeindeversammlung 
heute erstmals in der Aula des neuen Mehrzweckhallenanbaus stattfinden kann. Die 
während der Projektierungs- und Bauphase tätige Arbeitsgruppe kann nun offiziell ver-
abschiedet werden. Vizeammann Eliane Ryf Schmid bedankt sich entsprechend bei 
Sascha Gut, Michael Schreiber, Lukas Gisiger, Christoph Schreiber und Felix Wendel-
spiess für ihre Tätigkeit und überreicht allen ein Präsent. 
 
Gemeindeammann Felix Wendelspiess stellt fest, dass kürzlich eine gut besuchte Infor-
mationsveranstaltung stattgefunden hat zum Thema Zukunft des Areals bei ehemali-
gen Feuerwehrmagazin. Die Sitzungsleitung hat dannzumal versprochen, dass an der 
heutigen Gemeindeversammlung nochmals Gelegenheit für Fragen geboten werde. 
Von dieser Möglichkeit macht heute allerdings niemand Gebrauch. 
 
Zur Situation einer Aufnahme von Flüchtlingen aus der Ukraine weist der Vorsitzende 
darauf hin, dass die Aufnahmequote für Flüchtlinge aus allen Nationen aktuell bei 20 
Personen liegt. Hellikon und Wegenstetten sind im Asylwesen zusammengeschlossen 
und beherbergen momentan 22 Geflüchtete, die Aufnahmequote ist also erfüllt. Trotz-
dem haben im alten Schulhaus 1828 gewisse Umbauarbeiten stattgefunden, damit in 
diesem Gebäude 8 bis 10 Geflüchtete beherbergt werden können. 
 
Felix Wendelspiess präsentiert einen Vortrag zum Thema "Attraktivität von Gemeinde-
versammlungen", welcher am letzten Gemeindesemiar vorgestellt wurde. Dabei stand 
die Frage im Raum, wie man Gemeindeversammlung attraktiver gestalten könnte       
oder was die Stimmberechtigten zur Teilnahme animieren würde. Ein Rezept gibt es 
leider nicht, Anreize sind in erster Linie interessante Geschäfte. An die Teilnehmer ver-
teilte Geschenke werden weniger geschätzt als ein Apéro nach der Versammlung. 
 
Adolf Mösch bemerkt, dass Steuersenkungen sicher viele Stimmberechtigten zur Ver-
sammlungsteilnahme locken würden. 
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Nachdem keine weiteren Voten eingehen, schliesst der Vorsitzende die Gemeinde-
versammlung um 20.35 Uhr, dankt den Anwesenden für ihre Teilnahme und lädt zu 
einem Getränk ein. 
 
 
GEMEINDERAT WEGENSTETTEN 
Felix Wendelspiess Brigitte Schmid Schüpbach, 
Gemeindeammann Gemeindeschreiberin 


